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Aos 12 dias do mês de janeiro de 2017, pelas 18:00 horas, reuniu a Comissão de 

Saúde, na sala 2 do Palácio de S. Bento, na presença dos Senhores Deputados 

constantes da folha de presenças que faz parte integrante desta ata, com a seguinte 

Ordem do Dia:  

 1. Informações; 

 2. Apreciação e votação da ata n.º 53, relativa ao dia 04 de janeiro; 

 3. Requerimentos: 

 3.1 Discussão e votação do Requerimento do CDS-PP, que solicita uma 

audição, com caráter de urgência, dos diretores demissionários do 

Centro Hospitalar do Algarve; 

 3.2 Discussão e votação do Requerimento do PSD, que requer «a 

realização de uma visita ao Algarve até ao final do 1.º trimestre do 

corrente ano, para aferir do estado da prestação de cuidados de saúde 

na região»; 

 4. Discussão e votação dos Requerimentos do PCP, que pretendem «a 

prestação de informação atualizada sobre a gestão dos hospitais em regime de 

Parcerias Público Privadas» e «a constituição de um Grupo de Trabalho para 

avaliar as PPP - Parcerias Público Privadas da Saúde»;  

 5. Fixação da Redação Final do Projeto de Resolução n.º 479/XIII/2.ª (PS) - 

«Recomenda a celebração de um acordo de cooperação de âmbito nacional 

entre a administração Central dos Sistemas de Saúde I. P. e a Associação 

Protetora dos Diabéticos de Portugal, por um período de cinco anos, nos 

termos dos n.ºs 1 e 2 do artigo 2.º, do n.º 2 do artigo 3.º e do n.º 1 do artigo 8.º, 

todos do Decreto-Lei nº 138/2013, de 9 de outubro»;  

 6. Discussão e votação do Relatório Final da Petição n.º 160/XIII/1.ª - 

«Pretende a «Reabertura da Casa de Saúde Santo António, em Albergaria-a-

Velha» Relator: Deputado António Topa; 

 7. Outros assuntos. 

 

___________________ 
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2. Apreciação e votação da ata n.º 53, relativa ao dia 04 de janeiro 

A ata n.º 53, relativa ao dia 4 de janeiro, foi aprovada por unanimidade, registando-se 

a ausência do PEV. 

 

3. Requerimentos  

3.1 Discussão e votação do Requerimento do CDS-PP, que solicita uma audição, com 

caráter de urgência, dos diretores demissionários do Centro Hospitalar do Algarve  

A Deputada Isabel Galriça Neto apresentou o requerimento que solicita a audição dos 

diretores do Centro Hospitalar do Algarve (CHA), que se demitiram, alegadamente, 

«por falta de condições para continuar».  

O Deputado Cristóvão Norte referiu que o PSD tem uma posição clara relativamente a 

esta matéria, que aliás consta do requerimento que de seguida o PSD irá apresentar. 

Acompanha a proposta do CDS-PP, dada a grave situação que se vive no Algarve. 

O Deputado Luís Graça informou que acompanhará, como sempre, todas as iniciativas 

que pretendam o escrutínio do que se passa no Algarve. Fez notar, no entanto, que 

será necessário tempo para resolver todas as situações decorrentes dos últimos anos 

de governo do PSD e CDS-PP. 

O Deputado Jorge Falcato Simões disse acompanhar o requerimento. 

A Deputada Carla Cruz salientou que, por princípio, o PCP aprova todas as audições 

propostas, pois a Assembleia da República tem obrigação de exercer a sua função de 

fiscalização. A situação que hoje se vive no Algarve decorre das políticas de vários 

Governos, particularmente da dos últimos quatro anos de Governo PSD e CDS-PP. 

O Presidente colocou o requerimento à votação, o qual foi aprovado por unanimidade, 

registando-se a ausência do PEV.  

 

3.2 Discussão e votação do Requerimento do PSD, que requer «a realização de uma 

visita ao Algarve até ao final do 1.º trimestre do corrente ano, para aferir do estado da 

prestação de cuidados de saúde na região» 

O Deputado Cristóvão Norte apresentou o requerimento que propõe uma visita ao 

Algarve, para avaliar do estado da prestação de cuidados de saúde na região, 

lembrando que, há um ano, aquando da visita ao Algarve proposta pelo PS, o PSD se 

comprometeu que um ano volvido se faria uma nova visita, com a qual todos então 

concordaram, e é isso que agora se propõe. 

http://arnet/sites/XIIILeg/COM/9CS/ArquivoComissao/Requerimentos/Pedido%20de%20Audição%20na%20Comissão%20de%20Saúde%20-%20Directores%20demissionários%20do%20Centro%20Hospitalar%20do%20Algarve.pdf
http://arnet/sites/XIIILeg/COM/9CS/ArquivoComissao/Requerimentos/Req.%20PSD%2005-01-2017%20-%20Visita%20ao%20Algarve.pdf
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O Deputado Luís Graça disse entender que vale sempre a pena ir ao Algarve verificar 

e comparar com a situação que se vivia em 2013, e até 2011, quando o PSD e o CDS-

PP chegaram ao Governo. O PS votará favoravelmente. 

A Deputada Isabel Galriça Neto disse não comentar a atitude deste Governo de 

justificar o injustificável, invocando sempre o Governo anterior. Não se opõe ao que é 

pedido no requerimento. 

A Deputada Carla Cruz lembrou que o PCP tem acompanhado de muito perto as 

questões do Algarve e que tem muito gosto em lá voltar e contribuir para melhorar a 

situação dos cuidados de saúde na região. 

O Presidente colocou o requerimento à votação, o qual foi aprovado por unanimidade, 

registando-se a ausência do PEV. De seguida sugeriu que, estando em causa a 

mesma matéria, se faça a visita ao Algarve e se ouçam, nessa altura, os diretores 

demissionários. 

O Deputado Miguel Santos informou acolher esta sugestão, desde que fique já uma 

data marcada para a visita, pois a questão dos diretores demissionários agora é que 

tem atualidade. 

Não tendo sido possível agendar para as próximas semanas a visita ao Algarve, foi 

deliberado que a audição dos diretores fosse agendada para a próxima reunião e a 

visita, como requerido, até ao final do 1.º trimestre. 

 

4. Discussão e votação dos Requerimentos do PCP, que pretendem «a prestação de 

informação atualizada sobre a gestão dos hospitais em regime de Parcerias Público 

Privadas» e «a constituição de um Grupo de Trabalho para avaliar as PPP - Parcerias 

Público Privadas da Saúde»  

A Deputada Carla Cruz apresentou os dois requerimentos sobre as parcerias público 

privadas, o primeiro a solicitar informação sobre a gestão dos hospitais, que estão 

nesse regime, e o segundo propondo a constituição de um Grupo de Trabalho para 

fazer a sua avaliação, lembrando que a questão da avaliação das parcerias público-

privadas até já constou de um Plano de Atividades da Comissão. 

O Deputado Miguel Santos disse que o PSD já pediu informação ao Governo, que 

ainda está em tempo de resposta, tendo sido solicitados estudos relativos à PPP do 

Hospital de Cascais. Não compreende a proposta de Grupo de Trabalho vinda do 

PCP, partido que, tal como o BE, tem uma posição ideológica frontalmente contra, 

http://arnet/sites/XIIILeg/COM/9CS/ArquivoComissao/Requerimentos/Req.%20PCP%20%20-%20Solicitar%20Gov.%20Infor.%20gestão%20Hospitais%20sobre%20regime%20PP.pdf
http://arnet/sites/XIIILeg/COM/9CS/ArquivoComissao/Requerimentos/Req.%20PCP%2005-01-2017%20-%20GT-avaliar%20as%20PPP.pdf
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pelo que não vê qual o objetivo, pois não imagina que possam mudar de opinião. 

Outra coisa seria fazer uma avaliação técnica. O PSD não tem qualquer preconceito 

relativamente às PPP, ou convenções com instituições de solidariedade social, desde 

que daí resulte benefício para o interesse público e ganho financeiro para o Estado. O 

PSD irá abster-se na votação deste segundo requerimento. 

A Deputada Isabel Galriça Neto manifestou a opinião de que nada move o CDS-PP 

contra as PPP e que algumas referências feitas nos requerimentos não são corretas. 

As PPP fazem parte do SNS e o Estado zela pelo interesse público. Poderão existir 

áreas e aspetos a melhorar, mas não se deve ir pela via do constrangimento 

ideológico. Entende que está disponível informação transparente sobre o 

financiamento e resultados das PPP, pelo que se irão abster no que se refere ao 

pedido de informação e votarão contra o Grupo de Trabalho. 

O Deputado Jorge Falcato referiu ser conhecida a posição do BE, que acompanhará 

os dois requerimentos. 

A Deputada Luisa Salgueiro informou que o PS está de acordo com o pedido de 

informação, embora considere que já existe e está disponível. Não se opõe à 

constituição do Grupo de Trabalho. 

O requerimento que propõe que se solicite informação foi aprovado por maioria, com 

os votos a favor do PSD, PS, BE e PCP, a abstenção do CDS-PP, registando-se a 

ausência do PEV. 

O requerimento que visa a constituição do Grupo de Trabalho foi também aprovado 

por maioria, com os votos a favor do PS, BE e PCP, os votos contra do CDS-PP e a 

abstenção do PSD, registando-se a ausência do PEV. 

 

5. Fixação da Redação Final do Projeto de Resolução n.º 479/XIII/2.ª (PS) - 

«Recomenda a celebração de um acordo de cooperação de âmbito nacional entre a 

administração Central dos Sistemas de Saúde I. P. e a Associação Protetora dos 

Diabéticos de Portugal, por um período de cinco anos, nos termos dos n.ºs 1 e 2 do 

artigo 2.º, do n.º 2 do artigo 3.º e do n.º 1 do artigo 8.º, todos do Decreto-Lei nº 

138/2013, de 9 de outubro» 

O Presidente colocou à consideração dos Deputados a redação final relativa ao 

Projeto de Resolução n.º 479/XIII/2.ª do PS, que foi fixada com as alterações 

sugeridas pela DAPLEN, com o acordo de todos. 
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6. Discussão e votação do Relatório Final da Petição n.º 160/XIII/1.ª - «Pretende a 

«Reabertura da Casa de Saúde Santo António, em Albergaria-a-Velha» Relator: 

Deputado António Topa 

 O Deputado António Topa apresentou o Relatório Final da Petição n.º 160/XIII/1.ª, 

referindo o seu objeto, procedendo à sua análise e dando conta das diligências 

efetuadas, nomeadamente quanto à audição da peticionária e pedido de informação 

ao Ministro da Saúde, tendo sido obtida resposta. Concluiu com o parecer de que o 

Relatório Final deverá ser enviado ao PAR, à peticionária e ao Ministro da Saúde, 

acompanhado de alguns documentos entregues pela Casa de Saúde Santo António. 

A Deputada Luisa Salgueiro cumprimentou o Relator, designadamente por ter feito a 

audição da peticionária, quando tal não era obrigatório, dizendo, quanto ao objeto, que 

este não era possível sem que tivessem sido ultrapassados os constrangimentos, por 

exemplo no que respeita às condições de salubridade. Tendo sido dados os passos 

necessários para que o pedido da Petição seja acolhido, saúda o Relator e 

acompanha as conclusões. 

O Presidente cumprimentou o Relator pela clareza e colocou o Relatório à votação, o 

qual foi aprovado por unanimidade, com a ausência do PEV. 

 

A reunião foi encerrada às 19:15 horas, dela se lavrando a presente ata, a qual, depois 

de lida e aprovada, será devidamente assinada. 

 

Palácio de São Bento, 13 janeiro 2017. 

 

 

O PRESIDENTE  

 

 

 

(JOSÉ DE MATOS ROSA) 

http://app.parlamento.pt/webutils/docs/doc.pdf?path=6148523063446f764c324679626d56304c334e706447567a4c31684a53556c4d5a5763765130394e4c7a6c445579394562324e31625756756447397a5547563061574e686279396b4d544e6c4f544d315953316a4f4755324c5451344e6d5974595441774e7930344e57526b4d4463784d44426b4d5749756347526d&fich=d13e935a-c8e6-486f-a007-85dd07100d1b.pdf&Inline=true
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Folha de Presenças 

 
Estiveram presentes nesta reunião os seguintes Senhores Deputados: 
 
 Ângela Guerra 
 António Sales 
 Carla Cruz 
 Cristóvão Simão Ribeiro 
 Domingos Pereira 
 Fátima Ramos 
 Isabel Galriça Neto 
 Isaura Pedro 
 Jorge Falcato Simões 
 José António Silva 
 José de Matos Rosa 
 Luís Graça 
 Luís Soares 
 Luís Vales 
 Luísa Salgueiro 
 Maria Antónia de Almeida Santos 
 Marisabel Moutela 
 Miguel Santos 
 Ricardo Baptista Leite 

António Topa 
Francisco Rocha 
José Silvano 
Sara Madruga da Costa 

  
 
 
 
Faltaram os seguintes Senhores Deputados: 
 

Eurídice Pereira 
João Gouveia 
José Luís Ferreira 
Moisés Ferreira 
Teresa Caeiro 

 
 
  
 
 
 


